
19 日上午，省长

王三运来到省十一届

人大四次会议黄山、

巢湖两个代表团，参

加了分组审议。在各

代表团对《政府工作

报告》和“十二五”规

划（草案）的审议中，

王三运听取了代表们

的建议，两次表示要

“修改”“十二五”规划

（草案）。

记者 俞宝强
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1 月 19 日，省委书

记张宝顺先后来到省

十一届人大四次会议

阜阳、亳州代表团，与

代表们一起审议《政府

工 作 报 告》，审 查 省

“十二五”规划纲要(草

案)。张宝顺指出，没

有皖北振兴，就谈不上

安徽崛起，皖北地区要

充分利用政策优势，积

极进取，实现皖北的全

面振兴。

记者 王松青

俞宝强/文王恒/摄

省委书记张宝顺参加阜阳、亳州代表团分组审议 省长王三运参加黄山、巢湖代表团分组审议

黄山机场成为重要空中门户

“黄山的徽文化是‘活化石’，拥有古

民居13438幢，古村落106处，我市启动了

‘百村千幢’古村落保护利用工程，把文化

资源转化为旅游资源。”在听到该团代表宋

国权介绍后，王三运表示，“百村千幢”工程

是一项功在当代、利在千秋的传世工程，这

件事一定要好好落实。

随后，王福宏等代表提出，黄山作为长

三角的“后花园”，“十二五”期间，“三条高

铁”将全面建成通车，黄祁、宣黄高速公路

建成运营，黄山机场4D级升级改造工程全

面完工并升格为国际机场，“智能黄山”将

逐步成为现实。

“黄山机场是继合肥骆岗机场之后，

安徽省第二家国际机场。但其建设，对于

黄山市来说有一定的困难，需要省里给予

人才、资金等支持，希望可以将这个项目

写进‘十二五’规划中。”对于该请求，王

三运表示，经研究成熟后会写进规划中。

新材料范围或增加稀土利用

在巢湖代表团分组审议时，陈强代表

向省长大力“推介”巢湖旅游发展：“环巢

湖开发有利于形成湖光山色的产品体系，

改变南热北冷的不合理状况，实现观光向

休闲度假转变，充分利用巢湖水、岛、名人、

古文化、古战场的资源优势，大打‘巢湖’旅

游牌，形成皖中旅游拳头产品。”

王三运在听完建议后表示，环巢湖旅

游有一定的发展前景，但需在对巢湖的综

合治理基础上开展。

“省长，我建议将稀土利用写入我省

‘十二五’新材料的开发利用。”熊永飞代

表发言说道，2004年他在家乡庐江购地

100亩，成立公司，专门研发、生产稀土磁

性材料，多个项目填补了省内同行业空

白。王三运在听到这时，很是感兴趣，欣

然同意将其建议列入“十二五”规划中，

将“十二五”新材料范围内容增加一项稀

土利用。

星报讯（记者 王松青 俞宝强） “全

省民生支出 1096亿元，增长27.4%，地方

财力新增部分80%用于民生投入，33项

民生工程资金投入345亿元。”在省十一

届人大四次会议上，省财政厅受省政府

委托，以书面形式向大会作《关于安徽省

2010年预算执行情况和2011年预算草案

的报告》。

报告指出，2010年，全省财政总收入

实现2063.8亿元，比上年增加512.6亿元。

全省财政支出 2583.5 亿元，比上年增加

441.6亿元。全省民生支出1096亿元，增长

27.4%，地方财力新增部分80%用于民生

投入，33项民生工程资金投入345亿元。

统筹安排123.4亿元，提高义务教育公用经

费标准。投入25.2亿元，提高优抚对象保

障水平和企业退休人员养老金标准，城乡

低保、农村五保进一步扩面提标。全省企

业职工基本养老、基本医疗、失业保险基

金支出分别为259亿元、63.9亿元、7亿元，

社会保障体系进一步健全。发放2.6亿元

价格临时补贴和伙食补贴，帮助困难群体

应对物价上涨。

报告指出，“十二五”我省财政改革

发展的主要目标是：到2015年，力争全省

财政总收入超过 4000 亿元，五年翻一

番，力争全省财政支出超过 5000 亿元，

财政收支总量在全国位次进一步前移，

人均财政收支与全国平均水平的差距进

一步缩小。

星报讯（记者 王松青 俞宝强）“民生

得到进一步改善，社会事业全面进步，33项

民生工程任务顺利完成，各级财政累计投

入345亿元，惠及6000多万城乡居民。新

增城镇就业 54.8 万人，城镇登记失业率

3.7%。”18日，省发改委以书面形式，向省十

一届人大四次会议作《关于安徽省2010年

国民经济和社会发展计划执行情况与2011

年计划草案的报告》。

报告指出，2010年，预计全年地区生

产总值增长14%左右，为新世纪以来最高增

速之一，经济总量突破1.2万亿元。三大需

求协同拉动，预计全年固定资产投资达到

1.18万亿元，增长33%；全年社会消费品零

售总额4151.5亿元，增长19.2%，增幅位居全

国前列。

据报告介绍，2011年国民经济和社会

发展计划主要预期目标是：地区生产总值

增长10%以上，财政收入增长12%，全社会

固定资产投资增长20%，社会消费品零售

总额增长18%。进出口总额增长12%，外商

直接投资增长10%以上，居民消费价格指数

增长控制在4%左右，城镇居民人均可支配

收入增长10%以上，农民人均纯收入增长

10%以上，城镇新增就业人数50万人，城镇

登记失业率控制在4.5%以内，单位生产总

值能耗完成国家下达指标，化学需氧量排

放量下降1.5%、二氧化硫排放量下降1.3%、

氨氮排放量下降1.5%、氮氧化物排放量下

降1.2%，人口自然增长率控制在7.5‰以内。

省发改委向省十一届人大四次会议作书面报告

今年争取城镇新增就业50万人
省财政厅向省十一届人大四次会议作书面报告

去年全省民生支出1096亿元

书记关心种粮大户收成

在阜阳代表团，基层代表、做了31年村

党支部书记的李景敏建议加强农村基层组

织建设，加大农村基础设施投入力度；太和

县种粮大户徐淙祥代表，是我省小麦单产

最高纪录保持者。在听完徐淙祥的建议

后，张宝顺关心地问起今冬小麦的长势，春

天会不会丰收。

在亳州代表团，由于省委书记的到来，代

表们都想充分表达自己的观点，每个代表都做

了充分的准备。结果，开始几位代表，每个人

发言都很长。主持人只好“严厉”要求，每个人

只许发言三分钟，但还是有人“超时”。当最后

一位代表发言用了近十分钟后，主持人很无奈

地说怎么不守时呢？这位代表“很无辜”：我还

有很多话要对书记说呢！张宝顺笑着表示，代

表们有话说，我们多一点时间听，也不错。

皖北振兴已经刻不容缓

听取阜阳代表团代表们发言后，张

宝顺表示，没有皖北的振兴，就谈不上

安徽崛起；没有皖北人民的富裕，就实

现不了全省小康。同时，我省经济水平

已经发展到一定阶段，可以统筹发展。

因此，皖北振兴，已经到了刻不容缓的

关键时期。

张宝顺表示，江苏给苏北的政策，安徽

同样可以给皖北，甚至更加优惠。张宝顺

希望，皖北振兴，离不开皖北的内生动力，

发展环境的不断优化，干部群众不甘落后

的精神和工作状态。

张宝顺说道，阜阳作为皖西北区域性

中心城市，可以说是建设的黄金时期。因

此，一定要弘扬王家坝精神，将阜阳建设成

为现代化城市。

在亳州代表团，张宝顺指出，中药材是

亳州的优势产业，必须充分发挥。关于亳

州未来的发展，张宝顺指出，利用人口多的

优势，大力发展食品工业和劳动密集型产

业。在发展工业时，要考虑到园区相对集

中，不要四处开花。

皖北要振兴 皖南要腾飞


